
Protokoll des StuRa vom 18.06.2019

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an protokolle-
on@stura.uni-freiburg.de und  folge  den  Anweisungen,  um  dich  in  den  Protokollverteiler
einzutragen.

Änderungswünsche zum Protokoll: Schreibe eine E-Mail an protokoll@stura.org

Das PR-Referat twittert ab sofort live auf Twitter aus den StuRa-Sitzungen. @StuRaFreiburg -
https://twitter.com/sturafreiburg

Die Unterlagen zur Sitzung findest du hier: 
http://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/studierendenrat/protokolle/sose19/
stura_protokoll_18_06_2019

Anwesende Vertreter*innen: Katrin Pfeifer (Altphilologie), Klara Herzog (Anglistik), Toquinha
Bergmann  (Biologie),  Joana  Heil  (EZW),  Lars  Erik  Daber  (FHU),  Barbara  Blattgerste
(Geographie),  Miriam  Mähner  (Geschichte),  Paula  Schulze  (Kunstgeschichte),  Tobias  Becker
(Kulturanthropologie),  Lisa  Torjwul  (LAS),  Daniel  Burkhardt  (Mathematik),  Philippe  Ries
(Medizin),  Julian  Kraft  (Molekulare  Medizin),  Anne Becker  (Physik),  Jakob Reineck  (Politik),
Vincent  Ebener  (Rechtswissenschaften),  Karim  Reuß  (SIJ),  Stephan  Nickel  (TF),  Elisabeth
Mundinger  (Wirtschaftswissenschaften),  Jonathan  Armas  (Initiative  Bierrechte  Uni  FR (BUF)),
Hakan Cetin (Initiative Juso-HSG #1), Corinna Friedrich (Initiative Juso-HSG #2),Naomi Mansour
(Initiative Campus Grün)
Vorstand: Marah Mauermann, Tim Boettger
Gäste: Lennart Berner, Fabia Spörckmann, Paul Siegel, Leonie Feldbusch, Jonathan Hanser, Lou 
Mollat, Michelle Lögler, Regenbogen-Referat, Hanna Kernchen, Vincent Maier, Christina Grimm, 
Laura Polimeni, Teija Wangler, Johann Schmiedehausen, Adrian Döring, RAP fatale, SVB-
Gremium, Marion Dürr

Tagesordnung
TOP 0 Formalia

1)  Feststellung der Beschlussfähigkeit
2)  Genehmigung des Protokolls
3)  Vorschläge zur TO

TOP 1 Berichte
1)  ZfS – Service Learning Modul
2)  Bündnis Verfasste Studierendenschaft BVS
3)  Vorstandsbericht
4)  Hochschulfinanzierungsvertrag (Außenreferat)
5)  Ankündigung Lehramtsreferat, Neubesetzung FACE

TOP 2 Abstimmungen
TOP 3 Sondervoten

1)  FB Kulturanthropologie
2)  Bierrechte Uni Freiburg
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3)  FB Politik, FB Geschichte
TOP 4 Ideelle Unterstützung

1)  Antrag auf Ideelle Unterstützung Rap Fatale
2)  Entzug der ideellen Unterstützung Pulse of Europe Freiburg

TOP 5 Bewerbungen SVB
1)  Theodora Kneipp (Kunstgeschichte)
2)  Johann Schmiedehausen (Ethnologie)
3)  Michelle Lögler (Judaistik)
4)  Stephan Nickel (TF)

TOP 6 Sonstige Anträge
1)  1) Mittel für Öffentlichkeitsarbeit (PR-Referat)
2)  Produktion von StuRa-Info-Videos (PR-Referat)

TOP 7 Finanzanträge
1)  Vortrag „Wie geht eigentlich Hochschulfinanzierung?“ (FB AgeSoz)
2)  Finanzkosten EUCOR (Referat für Erasmus- und Auslandsstudium)

TOP 8 Änderung Redeliste StuRa-GO
1)  Redelisten (Iris Kimizoglu)

TOP 9 Änderungsantrag zur Abstimmung „Zusammensetzung Senatsausschüsse“
TOP 10 Termine und Sonstiges

TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die StuRa-Sitzung ist mit 21 anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

2) Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll vom 04.06.2019 ist ohne Änderungen genehmigt.

Geographie: Protokoll wurde vergessen hochzuladen.

Tut uns leid!

3) Vorschläge zur TO

TF: GO-Antrag: Abstimmung zur Zusammensetzung der Senatsausschüsse, weil Änderungsantrag 
notwendig ist aufgrund unglücklicher Formulierung – keine Gegenrede.

TF: GO-Antrag: Änderungsantrag in dieser Sitzung behandeln unter TOP 7.3. - keine Gegenrede.

Geographie: Antrag zum Visual Power Workshop wurde zurückgezogen.

TOP 1 Berichte

1) ZfS – Service Learning Modul

Der Bericht wird vorgestellt. Keine Nachfragen.  

2



2) Bündnis Verfasste Studierendenschaft BVS

Der Bericht wird vorgestellt. Keine Nachfragen.

3) Vorstandsbericht

Der Bericht wird vorgestellt.

SVB-Gremium: Das SVB-Gremium ist in einer prekären Situation. Es geht um 1 ½ Millionen Euro,
die der Lehre der Uni zu Gute kommen. Da wir momentan zu 3. sind, können wir das nicht 
verausgaben. Wir brauchen dringend Leute, die sich in das Gremium wählen lassen!

SVB-Gremium: Wir wissen auch nicht, wie wir jetzt mit den Geldern umgehen sollen, weil wir 
offiziell nicht tätig sein dürfen. Wenn wir uns als Studierendenschaft außerdem im Rahmen der 
Hochschulfinanzierung für bessere Lehre einsetzen, selber aber keine 12 Leute zusammen kriegen, 
finde ich es schwierig. 

Vorstand: Bewerbt euch. Die Arbeit macht Spaß und man kann viele Projekte fördern.

Präsidium: Solange es keine weiteren Bewerbungen gibt und es nächste Woche keine Sitzung gibt, 
kann vor Mitte Juli niemand mehr gewählt werden. 

MolMed: Ihr sucht noch Geisteswissenschaftler*innen oder?

Prinzipiell suchen wir so viele Leute, egal aus welchem Bereich, wie möglich. Das 
Gremium soll aus bis zu 12 Personen bestehen.

3 Menschen würden sich Initiativ auf das SVB-Gremium bewerben – neuer TOP 5.

4) Hochschulfinanzierungsvertrag (Außenreferat)

Der Bericht wird vorgestellt.

Medizin: Bezüglich der befristeten Arbeitsstellen auf 6 Monate. Das ist grundsätzlich kritisch, aber 
es gibt Situationen, wo das notwendig ist. 

Das stimmt, das haben wir auch in der Position aufgenommen, da es durchaus Stellen gibt, 
wo man diese Befristung braucht.

FHU: Es ist schon wichtig, dass es genügend Flexibilität gibt bei den Arbeitsstellen. Gerade auch, 
weil manche Studierenden ja nur ein Semester dafür Zeit haben.

Das stimmt ebenfalls, jedoch geht mit einer Entfristung ja einher, dass man jederzeit das 
Recht auf Kündigung hat.

Kulturanthropologie: Danke für den Input. Gibt es das Positionspapier der LAK irgendwo? Ebenso 
der LRK?

Das Papier der LRK ist nicht veröffentlicht. Das Papier der LAK wird es geben, sobald ich 
dafür Zeit habe. Ich werde es euch umgehend vorlegen, sobald das feststeht!

Medizin: Du hast gesagt, dass Forschung unabhängig sein soll. Wie positioniert ihr euch zu so 
Unternehmen wie Frauenhofer. 

Wir haben das beabsichtigt vage gehalten, da es da viele verschiedene Meinungen gibt. Der 
Minimalkonsens der LAK ist jedoch, dass strategische Partnerschaften grundsätzlich zivil 
sein muss (also den Menschen zu Gute kommend) und nicht Mittelimporte als Hauptziel 
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haben dürfen.

Vorstand: Auf der LAK gibt es verschiedene Ansichten zu dem Thema strategischer 
Partnerschaften. Daher wurde ein Minimalkonsens erarbeitet.

5) Ankündigung Lehramtsreferat, Neubesetzung FACE

Der Bericht wird vorgestellt.

Offenes Treffen des Lehramtsreferats

Donnerstag, 27. Juni 2019

20 Uhr

Studierendenhaus, Konf1 (Belfortstraße 24)

Biologie: Ab wann wird das FACE neu besetzt?

01.10.2019 für zwei Semester

TOP 2 Abstimmungen

TOP 3 Abstimmungen StuRa vom 19.06.2019

1) Abstimmung: "Hauptverfahren Festplatte (Vorstand)"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:

Nr. Option % der Stimmen vor Nein
1 Ja 70.49
2 Nein 0.00

2) Abstimmung: "Bewerbung Wahlausschuss Katharina Lemken"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:
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Nr. Option % der Stimmen vor Nein
1 Ja 93.44
2 Nein 0.00

3) Abstimmung: "Ideelle Unterstützung ICAN-HSG"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:

Nr. Option % der Stimmen vor Nein
1 Ja 100.00
2 Nein 0.00

4) Finanzantrag: "Plakat Eucor Festival"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Beantragt wurden 95.20€, genehmigt wurden 0.00€. 

5) Finanzantrag: "Übernachtung Eucor"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Beantragt wurden 350.00€, genehmigt wurden 0.00€. 

6) Finanzantrag: "Visual Power Workshop"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Beantragt wurden 750.00€, genehmigt wurden 0.00€. 

7) Finanzantrag: "Hochschultage für Nachhaltigkeit"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Beantragt wurden 739.24€, genehmigt wurden 500.00€. 

8) Finanzantrag: "We Don't Shut Up"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Beantragt wurden 262.20€, genehmigt wurden 55.00€. 

9) Finanzantrag: "Deutsch-Israelische Studierendenkonferenz"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Beantragt wurden 1500.00€, genehmigt wurden 200.00€. 
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10) Finanzantrag: "Komödie der Eitelkeit"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Beantragt wurden 710.00€, genehmigt wurden 269.95€. 

11) Finanzantrag: "Gezi-Kein dunkles Kapitel"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Beantragt wurden 1278.00€, genehmigt wurden 500.00€. 

12) Abstimmung: "Finanzanträge Gruppenunterstützung"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Gezi Kein dunkles Kapitel 

2. Gruppe 
• Hochschultage für Nachhaltigkeit 

3. Gruppe 
• We Don't Shut Up 
• Deutsch-Israelische Studierendenkonferenz 

4. Gruppe 
• Komödie der Eitelkeit 

5. Gruppe 
• Plakat Eucor 

6. Gruppe 
• Übernachtung Eucor 

7. Gruppe 
• Visual Power Workshop 

8. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:

Nr. Option % der Stimmen vor Nein
1 Plakat Eucor 54.10
2 Übernachtung Eucor 49.18
3 Visual Power Workshop 47.54
4 Hochschultage für Nachhaltigkeit 75.41
5 We Don't Shut Up 60.66
6 Deutsch-Israelische Studierendenkonferenz 63.93
7 Komödie der Eitelkeit 72.13
8 Gezi Kein dunkles Kapitel 88.52
9 Nein 0.00
Sämtliche Anträge entfielen auf den Gruppenunterstützungstopf. In diesem waren bei Abstimmung für das 1.Quartal 
noch 1.079,80€ von 8.000€. Die insgesamt beantragte Summe beträgt 5.684,64€. Aus diesem Grund wurde eine 
Reihung der Beträge abgestimmt. Die Platzierung der jeweiligen Anträge im Ranking findet ihr über der Tabelle. Der 
Betrag ergibt sich aus den Abstimmungen 4-11. Die Anträge „Gezi – Kein dunkles Kapitel“ und „Hochschultage für 
Nachhaltigkeit“ bekommen jeweils die bewilligten Beträge. Die Anträge „We Don‘t Shut Up“ und „Deutsch-Israelische
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Studierendenkonferenz“ erhalten jeweils anteilig „Restbeträge“.

13) Finanzantrag: "Exkursion Art Basel"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 53 Stimmen, also mehr als 26.
Beantragt wurden 135.00€, genehmigt wurden 300.00€. 

14) Finanzantrag: "Ethno-Symposium München"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 53 Stimmen, also mehr als 26.
Beantragt wurden 164.89€, genehmigt wurden 164.89€. 

15) Abstimmung: "Doktorand*innen in der SLK"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 61 Stimmen, also mehr als 30.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:

Nr. Option % der Stimmen vor Nein
1 Ja 95.08
2 Nein 0.00

BUF: GO-Antrag: TOP8 auf TOP6. - Keine Gegenrede.

TOP 4 Sondervoten

1) FB Kulturanthropologie

Das Sondervotum wird verlesen.

2) Bierrechte Uni Freiburg

Das Sondervotum wird verlesen.

3) FB Politik, FB Geschichte

Das Sondervotum wird verlesen.

TOP 5 Ideelle Unterstützung 
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1) Antrag auf Ideelle Unterstützung Rap Fatale

Der Antrag wird vorgestellt.

Vorstand: Ich möchte darauf verweisen, dass wenn ihr dazu Gelder braucht, ihr beim StuRa auch 
einen Antrag stellen könnt.

2) Entzug der ideellen Unterstützung Pulse of Europe Freiburg

Auf Antrag des StuRas wurde bei der Gruppe um Stellungnahme dazu gebeten, dass bei einer ihrer 
Veranstaltungen Dubravko Mandic (AfD) aufgetreten ist. Die Antwort aus der Mail wird verlesen.

Wirtschaftswissenschaften: Kann man die Mail ans Protokoll anhängen?

Leider nein, da das datenschutzrechtlich nicht geht.

BUF: Vielleicht könnte man die Person fragen, ob er der Veröffentlichung zustimmt? Zum 
Inhaltlichen: Scheinbar hält Pulse of Europe sehr wenig von uns und es ist ihnen egal, was passiert. 
Ich bleibe dabei, dass man Rechtsextremen keinen Raum geben sollte.

Vorstand: Es gibt mehrere kritische Punkte in der Mail. Sie verstehen scheinbar nicht, was eine 
ideelle Unterstützung ist. Es ist respektlos, dass ihnen nicht klar ist, dass wir sie unterstützen und sie
damit einige Möglichkeiten bei uns haben. Zum Beutelsbacher Konsens – das ist eine Richtlinie, 
nach der sich staatliche Einrichtungen richten sollen. In der zweiten Säule sagt dieser, dass Themen 
im Unterricht kontrovers dargestellt werden müssen von Lehrer*innen, nicht aber, dass diese 
neutral sein müssen. Daher finde ich, dass das von Pulse of Europe falsch interpretiert ist. 
Außerdem ist es auch respektlos uns als Studierende pauschal vorzuwerfen, wir würden uns für 
Europa nicht interessieren und auch nicht engagieren.

Gast: Ich habe das Gefühl, dass die Person keine Ahnung hat, wovon sie eigentlich spricht. Er hätte 
ja Dinge wie „ideelle Unterstützung StuRa Freiburg“ auch googlen können. Ich plädiere für den 
Entzug der ideellen Unterstützung, da ich die Mail ebenfalls respektlos finde.

TOP 6 Bewerbungen SVB
SVB-Gremium: Ich möchte anregen, ob vielleicht noch jemand aus den Naturwissenschaften lust 
hätte, da wir mit den drei Bewerbungen gerade einen geisteswissenschaftlichen Überhang haben.

1) Theodora Kneipp (Kunstgeschichte)

Die*der Bewerber*in stellt sich vor.

Vorstand: Ich möchte allen Menschen, die sich jetzt noch spontan beworben haben, danken! Das ist 
toll!

2) Johann Schmiedehausen (Ethnologie)

Die*der Bewerber*in stellt sich vor.

3) Michelle Lögler (Judaistik)

Die*der Bewerber*in stellt sich vor.
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SVB-Gremium: Im moment haben wir 2 Naturwissenschaftler*innen und einen 
Geisteswissenschaftler – wir bräuchten dann noch Naturwissenschaftler*innen aufgrund der Muss-
Regelung zur Fachbereichsquotierung.  Wir bräuchten noch 2 aus den Naturwissenschaften. 

TF: GO-Antrag: Bewerbung

4) Stephan Nickel (TF)

Die*der Bewerber*in stellt sich vor.

SVB-Gremium: Wir bitten euch alle, also die Bewerbenden, sich nachher bei uns noch zu melden.

Aussprache in Abwesenheit.

TOP 7 Sonstige Anträge

1) 1) Mittel für Öffentlichkeitsarbeit (PR-Referat)

Der Antrag wird vorgestellt.

FHU: Ich hab das Video zur StuRa-Wahl gesehen und finde das sehr cool, weil das bestimmt Leute 
besser motiviert zur Wahl zu gehen. Vielen Dank, dass ihr das gemacht habt.

Antragssteller: Noch ein Aufruf – schaut euch das Video an (Facebook, Homepage, YouTube). 
Teilt das Video, sodass es mehr Leute sehen.

Wirtschaftswissenschafen: Könnt ihr das auf Instagram stellen?

Ich gebe das dem Vorstand weiter.

2) Produktion von StuRa-Info-Videos (PR-Referat)

Der Antrag wird vorgestellt.

Gast: Warum ist die Kooperation nur auf ein Video im Semester angelegt? Weil, wenn ich mich 
über die Struktur informieren will, würde ich ja nicht mehrere Semester auf ein Erklärvideo warten?

Das hängt mit dem anderen Antrag zusammen. Die UB hat uns gnädigerweise die Kosten 
für das erste jetzige Video zur StuRa-Wahl kostenlos erstellt. Wir haben momentan keinen 
Haushaltsposten dafür. Über diesen Antrag wird dann sichergestellt, dass es im nächsten 
Haushalt einen Haushaltsposten gibt. Wenn der StuRa dann da viel Geld zurückstellt, kann 
man ja auch mehr machen.

Präsidium: Es gibt auf der Homepage sowie auf Flyern im Studierendenhaus Infos zur 
Struktur. Vielleicht nicht gut strukturiert, aber die Infos sind da.

TF: Hast du schon Ideen für eine Videoreihe?

Es gibt verschiedene Themen. Ich denke wichtig ist ein Video zum Aufbau unserer Struktur,
sowie Videos über die einzelnen Gremien (StuRa, AStA, etc.). Das ist ein offener Prozess, 
wo auch von euch dann auch Ideen rein kommen können. 

TOP 8 Finanzanträge
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1) Vortrag „Wie geht eigentlich Hochschulfinanzierung?“ (FB AgeSoz)

Der Antrag wird vorgestellt.

Präsidium: Im Fachbereichssondertopf sind etwas mehr als 4000€ von 5000€.

TF: Wo und wann ist der Vortag?

Morgen, 20Uhr, Hörsaal 1009. Die Fachschaft wird aus ihrem eigenen 
Fachbereichsbudgets noch Gelder für eine Veranstaltung des Referats gegen Antisemitismus
und die Erstiwoche bezahlen, weshalb wir hier den Antrag stellen.

Vorstand: Wir haben heute eindrücklich gesehen, wie wichtig das Thema ist. Ich hoffe viele von 
euch kommen, damit wir uns kollektiv dahingehend weiterbilden.

2) Finanzkosten EUCOR (Referat für Erasmus- und Auslandsstudium)

Der Antrag wird in Abwesenheit vorgestellt.

Präsidium: Das Reisekostenbudget des AStA ist noch sehr voll.

TF: Wieso wurde der so spät gestellt?

Der Antrag ging am 13.06. ein, gedacht für die Sitzung des AStAs vom 14.06. Die Sitzung 
ist aufgrund der Pfingstpause ausgefallen, weshalb jetzt der StuRa darüber abstimmen muss,
da das so neu geregelt ist. Das ist der Finanzsstelle leider erst heute aufgefallen.

TOP 9 Änderung Redeliste StuRa-GO

1) Redelisten (Iris Kimizoglu)

Der Antrag wird vorgestellt.

Gast: Mich würde interessieren, wie das Präsidium weiß, in welche Kategorie die Person dann 
gehört?

Wir haben die Idee, dass man für alle Fachbereiche und Initiativen 3 Namensschilder mit 
verschiedenen Symbolen erstellt, sodass jede*r sich das wählt, wo sie*er zugeordnet werden
möchte. Dadurch wird auch verhindert, dass das Präsidium weiterhin selbst darüber 
entscheiden muss die Personen zu lesen und einer Redeliste zuzuordnen.

Geschichte: Was ist, wenn sich z.B. 2 Frauen* melden und 1 Mann*?

Das ist dann wir bei der jetzigen Regelung. Die beiden Listen werden im Wechsel dran 
genommen, bis die Listen irgendwann leer sind oder wieder jemand sich auf der Liste 
Divers meldet. Dann würden die drei Listen wieder im wechsel dran kommen.

Medizin: Wäre es dann praktisch, wenn man das irgendwie auf ein Papier packt, um Papier zu 
sparen?

Das wäre möglich. Wir haben uns aber überlegt, dass drei Schilder grundsätzlich praktisch 
sind, wenn mehrere Menschen eines Fachbereichs kämen.

Biologie: Bei der jetzigen Redeliste – wenn sich immer dieselbe Frau* meldet, aber verschiedene 
Männer*, ist das trotzdem im Wechsel?

Genau. So ist das momentan auch geregelt und das wird beibehalten. Da geht es ja darum, 
dass die Redeanteile verschiedener Geschlechter ausgewogen werden sollen.
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Medizin: Zu den Schildern: Das stimmt, dass man sich dann natürlich schneller melden kann. Aber 
das ist natürlich eine Frage der Handhabung.

Präsidium: Falls ihr Ideen habt, wie man die Redelistenzuordnung gut gestalten kann, schreibt uns 
gerne. Das ist ja auch erstmal unabhängig von diesem Antrag. Aber basierend auf diesem Antrag 
werden wir dann auf jedenfall probeweise diese Idee einführen und dann weiterschauen.

TOP 10 Änderungsantrag zur Abstimmung „Zusammensetzung 
Senatsausschüsse“
Der Antrag wird vorgestellt. Keine Nachfragen.

TOP 11 Termine und Sonstiges
Geschichte: Wir suchen als Fachschaft ein neues Logo (schon wieder!!!) und haben einen 
Wettbewerb dazu. Es gibt auch Geld dafür. Ihr könnt sowohl ein fertiges Logo, als auch eine Idee 
einreichen.

19.06., Vortrag „Wie geht eigentlich Hochschulfinanzierung?“ 20Uhr, Hörsaal 1009.

19.06., Universale (Party) von Medizin und Biologie im T.I.K. ab 23Uhr

25.6.  Universitäts-  und  StuRa-Wahlen  → Am  Tag  der  Wahl  findet  keine  reguläre  StuRa-
Sitzung statt. Die nächste reguläre Sitzung findet entsprechend am 02.07. statt. Ihr seid eingeladen
abends zur Wahlparty auf der Mensa-Wiese zu kommen.

28.6., FHU, Fest der Fakultät im Artik ab 21Uhr

Offenes Treffen des Lehramtsreferats

Donnerstag, 27. Juni 2019, 20 Uhr, Studierendenhaus, Konf1 (Belfortstraße 24)

Ende der Sitzung: 20:29

11


	TOP 0 Formalia
	1) Feststellung der Beschlussfähigkeit
	2) Genehmigung des Protokolls
	3) Vorschläge zur TO

	TOP 1 Berichte
	1) ZfS – Service Learning Modul
	2) Bündnis Verfasste Studierendenschaft BVS
	3) Vorstandsbericht
	4) Hochschulfinanzierungsvertrag (Außenreferat)
	5) Ankündigung Lehramtsreferat, Neubesetzung FACE

	TOP 2 Abstimmungen
	TOP 3 Abstimmungen StuRa vom 19.06.2019
	1) Abstimmung: "Hauptverfahren Festplatte (Vorstand)"
	2) Abstimmung: "Bewerbung Wahlausschuss Katharina Lemken"
	3) Abstimmung: "Ideelle Unterstützung ICAN-HSG"
	4) Finanzantrag: "Plakat Eucor Festival"
	5) Finanzantrag: "Übernachtung Eucor"
	6) Finanzantrag: "Visual Power Workshop"
	7) Finanzantrag: "Hochschultage für Nachhaltigkeit"
	8) Finanzantrag: "We Don't Shut Up"
	9) Finanzantrag: "Deutsch-Israelische Studierendenkonferenz"
	10) Finanzantrag: "Komödie der Eitelkeit"
	11) Finanzantrag: "Gezi-Kein dunkles Kapitel"
	12) Abstimmung: "Finanzanträge Gruppenunterstützung"
	13) Finanzantrag: "Exkursion Art Basel"
	14) Finanzantrag: "Ethno-Symposium München"
	15) Abstimmung: "Doktorand*innen in der SLK"

	TOP 4 Sondervoten
	1) FB Kulturanthropologie
	2) Bierrechte Uni Freiburg
	3) FB Politik, FB Geschichte

	TOP 5 Ideelle Unterstützung
	1) Antrag auf Ideelle Unterstützung Rap Fatale
	2) Entzug der ideellen Unterstützung Pulse of Europe Freiburg

	TOP 6 Bewerbungen SVB
	1) Theodora Kneipp (Kunstgeschichte)
	2) Johann Schmiedehausen (Ethnologie)
	3) Michelle Lögler (Judaistik)
	4) Stephan Nickel (TF)

	TOP 7 Sonstige Anträge
	1) 1) Mittel für Öffentlichkeitsarbeit (PR-Referat)
	2) Produktion von StuRa-Info-Videos (PR-Referat)

	TOP 8 Finanzanträge
	1) Vortrag „Wie geht eigentlich Hochschulfinanzierung?“ (FB AgeSoz)
	2) Finanzkosten EUCOR (Referat für Erasmus- und Auslandsstudium)

	TOP 9 Änderung Redeliste StuRa-GO
	1) Redelisten (Iris Kimizoglu)

	TOP 10 Änderungsantrag zur Abstimmung „Zusammensetzung Senatsausschüsse“
	TOP 11 Termine und Sonstiges

	RadioGroup1: 2


